

EN PORTUGAL

MONÁRQUICOS EN CAMPAÑA

EL CAPITAN PAIVA COUCEIRO

La república se desmorona. Los republicanos españoles, espías. El Gobierno español al servicio de la república portuguesa. Telegramas oficiales.

Algunos republicanos españoles están dando un espectáculo que no tiene nada de hidalgo y sí mucho de bajo y repugnante.

La agitada, é insegura y anárquica situación de Portugal los ha puesto en el disparadero de mostrarse tales cuales son, y al menos exigente parecerán reprobables sus manejos é intolerables sus imposiciones.

Hemos dicho algunos republicanos españoles, y no todos, porque realmente, hasta arrastrase en el oficio de espía y delator, como el Sr. Soriano, no hemos visto descender, verbigracia, al Sr. Leroux; ni en compañía de ese contradictorio y obtuso Pablo Iglesias y de la horningueta D. Gumersindo Azcárate, quien todo lo republicano que sea, cobra más sueldos de la Monarquía que el más presuntuoso de los monárquicos; tampoco se ha dejado ver D. Melquíades Alvarez antelando en el ministerio de la Gobernación para exigir á un Gobierno monárquico que defendiera una República, la cual, naturalmente es un peligro para la Monarquía española y una esperanza para el republicanismo español, y que persiga á unos emigrados monárquicos portugueses, de quienes, por la fuerza de las cosas, somos aliados todos los monárquicos españoles, y al verlos en destierro y confiscación y persecución debieran serlo también, ó al menos mirarlos con respeto, lo republicanos que se precian de caballeros.

Aprestémonos á manifestar que el señor Canalejas chaparronea órdenes sobre órdenes apretadísimo en razón de que los portugueses monárquicos ni respiren ni vivan. Cuando los republicanos portugueses conspiraban en Madrid, y en Galicia, y en Salamanca, y en Extremadura y preparaban el asesinato de Don Carlos y Don Manuel, no escrupulizaron tanto nuestros Gobiernos las disposiciones y precauciones para defensa de la Monarquía vecina y aliada.

Pero no es al Gobierno al que hoy queremos pedir cuentas; otro día se las exigiremos estrechas. No es al Gobierno, sino á los republicanos españoles.

Tienen éstos derecho á extrañarse de que los monárquicos portugueses, salvo los crimenes de los republicanos, apelen para restaurar á Don Manuel á los mismos medios que éstos usaron para derrocarlo y traer la República?

No era ayer todavía cuando los republicanos portugueses hacían lo propio que los monárquicos hoy, sin que ni los republicanos españoles protestasen, antes alabasen, y favoreciesen y diesen armas y dinero, ni aun los monárquicos españoles acudiesen á delaciones ni espionajes bajos?

No es hoy y será mañana cuando los republicanos españoles conspiran á ojos vistas y anuncian la revolución, y hacen campañas antimilitaristas, y antimonárquicas, y antisociales, y si no lo subvienen todo: régimen, y Estado y leyes, será mientras no puedan y en cuanto no puedan?

Es, pues, lógico, es leal, es noble, es digno pedir á las autoridades que acorralen, y hostiguen, y persigan y deporten é inutilicen á los que desde su punto de vista monárquico se conducen como ellos desde el punto de vista republicano?

Es definitivamente insufrible que los republicanos de España, á quienes por uno de tantos absurdos de las Constituciones liberales se les tolera, y por una práctica traición de los gobernantes se les mima y protege, y por una cobardía incalificable de los monárquicos españoles se les teme y permite imponerse, es intolerable que los republicanos españoles, perdido todo freno, quieran usar del Estado y de las autoridades de nuestra Patria como de instrumentos para realizar sus ideales, amparar á sus correligionarios, satisfacer sus odios sectarios y defender las instituciones republicanas donde los propios republicanos no han sabido ó descreyóndolas, deshonrarlas y abrazarlas con la anarquía, la opresión, el analfabetismo y el hambre.

No faltaba á los republicanos españoles sino dar una prueba flagrante de que la hidalguía castellana se ahoga bajo el fardo de sus ideales políticos...

En Barcellos, donde hace unos días se produjeron desórdenes, fueron rápidamente reprimidos, transportando á sus autores á un cárcel de Braga, sin incidentes.

El batallón de Infantería que fué de Vieira á Azóia, á restablecer el orden, ha vuelto ya á Azóia, donde al hacer entrega de los detenidos fué ovacionado.

Estos son cuatro instigadores y quince acompañantes. En algunos puntos de los distritos de Villarreal (Tras-Os-Montes), Braganza y Santarém, se han restablecido las líneas telegráficas, que habían sido cortadas.

Dos reducidas bandos de emigrados en Galicia fueron aperebidas desde Montalegre y Meiros.

Es la única noticia que de los emigrados en Galicia se tiene.

El Gobierno procura tranquilizar á la opinión en lo que se refiere á la situación.

Ataque á Valença. Tuv 7. Ciento cincuenta monárquicos portugueses atravesaron esta noche el río Miño por Tuy, intentando tomar la plaza de Valença; pero fueron rechazados, teniendo tres muertos y algunos heridos.

Ochenta de ellos, al volver por el puente internacional, tuvieron que entregarse á las autoridades españolas. Otros que pasaron el río á nado les ocurrió lo propio.

Los restantes lograron dispersarse en distintas direcciones.

Propósitos de los monárquicos. VIGO 8. 3.25. Se ha recibido de La Guardia un telegrama dando cuenta de que á las tres de la madrugada, los monárquicos portugueses pretendieron hacer volar el puente del ferrocarril cercano á la estación de Camiña.

Los daños causados en el puente son insignificantes, pasando los trenes por él acortando la marcha.

En la parte fronteriza á Vigo no ocurre novedad.

Paiva Couceiro y sus huéspedes. LISBOA 7. 17.35. Comunica una nota oficial, que un grupo compuesto de numerosos monárquicos presentes en Valença, y se apoderó de la estación del ferrocarril.

Evacuaron rápidamente ante la presencia de las tropas portuguesas, las cuales les obligaron á atravesar la frontera, donde, en territorio español, fueron desarmados por la Guardia civil.

La guarnición de Montalegre, en unión de otros refuerzos, mantienen á raya á los monárquicos, que bajo las órdenes de Paiva Couceiro y en número de 300 á 400 se dirigen á dicha ciudad.

El pueblo de Colerico Basto, se rindió ante la sola presencia de las tropas enviadas desde Braga.

El administrador del Concejo que había sido apresado por los monárquicos, fué puesto en libertad, y tremolado el pabellón nacional con los honores de reglamento.

El quinto regimiento de Infantería ha salido para Oporto.

Después de la explosión. LISBOA 7. Entre los escombros de la casa destruida por la explosión de una bomba en la Cuesta del Castillo, han aparecido un pie seccionado en el tobillo, así como envoltorios metálicos de bombas y tubos de cristal conteniendo composiciones químicas.

También fueron halladas cajas de pólvora, dinamita y otros accesorios de fabricación de bombas.

El fabricante de bombas, Cunha, que ha muerto á consecuencia de la explosión, fué visto por la mañana cuando entraba á su casa cargado con un bulto.

El hecho de haber encontrado el cadáver de Cunha sin mapas ni pies, parece indicar que en el momento de la explosión se hallaba sentado sobre el lecho é inclinado hacia el suelo.

Junto al cadáver se hallaban el colchón y la cama hechos trizas.

En Barcellos han sido suspendidas las garantías constitucionales, habiéndose remitido el mando á las autoridades militares.

Han sido cortados los hilos telegráficos de Braga, Vianna y Espoende.

En Barrocelas, los monárquicos habían colocado alambres á través de la carretera.

Tropas de Infantería y Caballería salieron de Chaves para Montalegre, por hallarse acampada una columna de monárquicos á seis kilómetros de esta población.

Asimismo salieron tropas para Maíros y Travacós, donde hay también una fuerte partida de monárquicos.

Un portador de correspondencia para Miranda, fué detenido la noche última.

En Chaves han sido capturados ocho monárquicos.

Los monárquicos. Tuv 7. Muchos monárquicos, rechazados de Valença, atravesaron el puente, entregándose á la Guardia civil. Otros siguen haciendo frente á las fuerzas republicanas.

A los primeros se les ocuparon 350 fusiles, 16 pistolas browning y 1.500 paquetes de municiones. Continúa el fuego cerca de la frontera. Las balas de los combates llegan hasta la frontera española.

Han sido cortadas las comunicaciones con Valença y el resto de Portugal.

Ataque rechazado. Tuv 7. Esta madrugada, una columna de monárquicos atacó la plaza de Valença, siendo rechazados á cañonazos. Los monárquicos perdieron cuatro muertos y varios heridos.

TELEGRAMAS OFICIALES. ORENSE 7 (8.30 m.). Gobernador á ministro: Recibido telegrama V. E., me apresuro á contestar que hasta ahora no hay noticias oficiales que confirmen la entrada en Portugal de los emigrados portugueses en número de 600 á 800, armados con fusiles y cañones, según constaba del telegrama dirigido á mi autoridad por el comandante del puesto de la Guardia civil de Ginzo de Limia, y que por la gravedad que encerraba consideré necesario comunicárselo á V. E.

Posteriormente me comunica el alcalde de Ginzo de Limia que el número de emigrados armados que se dirigen á la frontera era el de 400, según los informes de los campesinos que los vieron.

Conforme á las órdenes recibidas de vuestreza y del presidente del Consejo, yo, como consta documentalente, me apresuro á reiterar á la Guardia civil y á los alcaldes de los pueblos fronterizos que ejercieran una estrecha vigilancia y disgregasen á los emigrados en pequeños grupos, pudiendo asegurar que hasta hace dos días el mayor grupo se componía de veinte portugueses, vigilados y movilizadas constantemente por la Guardia civil; pero, sin duda alguna, debieron agruparse todos ellos en un núcleo, pues desaparecieron en un momento dando los refugiados que había en diferentes pueblos.

En la noche de ayer atravesaron por esta población ocho automóviles particulares, que el rumor público supone pertenecían á los emigrados y conducían armas y municiones; pero nada de esto se puede afirmar en concreto.

PONTEVEDRA 7 (12 m.). Gobernador á presidente Consejo y ministro: Desde ayer no ha ocurrido novedad en inmediaciones Valença y línea frontera río Miño.

El jefe de la línea de Tuy y puntos estratégicos de la frontera me dice: «En la madrugada de hoy se halla cerca de la plaza de Valença por fuerte columna monárquicos. Tomo precauciones con mi fuerza disponible y me pongo al habla con autoridades militares por si penetran en nuestro país fuerzas armadas.»

Más tarde, el mismo jefe me dice lo siguiente: «Al pie murallas Valença se hicieron dos descargas y tiros sueltos, que hirieron al sargento guardia fiscal portuguesa, del puesto establecido en las afueras de la plaza. Los guardias de aquel huyceron y el sargento herido atravesó el puente internacional, siendo detenido, desarmado y conducido al Cuartel sccorro de la Cruz Roja de Tuy. No se observó en la plaza movimiento ni se repitió hasta ahora tiroteó ni descargas. La fuerza seccion montada Guardia civil que salió á practicar reconocimientos por margen río Miño, no regresó todavía.»

Seguimiento recibe siguiente telegrama: «Repitióse tiroteó en Valença, durante diez minutos. Uno de los proyectiles alcanzó en el puente internacional al vecino de Tuy Evaristo Bonessa, que resultó herido en una pantorrilla. Comandante militar de Tuy ordenó que fuerza Infantería tomara posiciones por si fuera necesaria su intervención.»

En otro telegrama posterior me dice: «Los monárquicos portugueses se apoderaron de la estación del ferrocarril de Valença, continuando empeñada lucha con la plaza.»

Nuevo despacho dice: «La Guardia civil del puesto de Guillarrey me comunica que entre aquel punto y Caldeas se disponían á pasar el Miño con dirección á Portugal unos 200 hombres armados y uniformados, al mando de oficiales portugueses.»

Salí en el acto en su persecución y regreso con la seccion de caballería que había salido de Caldeas, sin encontrar los grupos armados.»

En posterior despacho me dice desde Tuy: «Entraron en esta plaza un sargento y dos individuos de la Guardia fiscal portuguesa, que habían sido desarmados por los monárquicos al hacerse dueños de aquel puesto. Los monárquicos rodean la plaza de Valença el mando capitán Sepúlveda. Los referidos guardias y sargento fueron detenidos y entregados á la autoridad militar, que dispuso fuesen alojados en el cuartel. Estos manifestaron que están cortados el ferrocarril y el telegrafo entre Valença y el interior de Portugal.»

En último telegrama me dice: «Por fuerza servicio puente internacional han sido detenidos dos individuos con fusiles Remington, cinturón, cartuchera y cartuchos diferentes sistemas. Dichos individuos y ciertos fueron puestos á disposición de la autoridad militar de Tuy.»

Los monárquicos dispersos. El Sr. Barroso ha manifestado que, según otro telegrama del gobernador de Pontevedra, los monárquicos portugueses se habían retirado á la desbandada en todas direcciones, habiendo pasado el puente internacional el capitán de la partida y teniente de navío D. Víctor Sepúlveda, un jefe de Sanidad, un médico, un capellán, ocho sargentos, un cabo y 48 soldados, todos armados.

Un pelotón de fuerza republicana persiguió á los fugitivos.

Según los mismos informes oficiales, en el puente internacional fueron recogidas siete tercerolas, 23 fusiles Remington, recortados; cuatro fusiles Mauser, 49 cartucheras, cuatro machetes, un revólver, un sable y 2.900 cartuchos de diferentes clases.

Lo mismo los fugitivos antes mencionados, que los pertrechos de guerra ahora reseñados, han sido entregados al comandante militar de Tuy.

La Guardia fiscal portuguesa ha restablecido el servicio del puente internacional, hallándose cubierta nuestra línea por fuerza de la Benemerita, de la que hay un refén en el puente tantas veces mencionado.

Se sabe que hay muertos y heridos por parte de monárquicos y republicanos; pero á la hora en que envía tales noticias el gobernador de Pontevedra no se conoce ni el número de ellos ni sus nombres.

De madrugada. Al recibir esta madrugada á los periodistas el ministro de la Gobernación, manifestó que tenía nuevas noticias del movimiento monárquico, y que las últimas acusaban perfecta tranquilidad, no creyendo que volverían á repetirse los sucesos, dadas las disposiciones tomadas por las autoridades de la frontera.

Terminó diciendo el Sr. Barroso que de todo estaba ya informado el Sr. Canalejas, y que el jefe del Gobierno saldrá hoy de Otero para estar á las diez de la mañana en Madrid.

Azcárate y Pablo Iglesias. Ayer visitaron al ministro de la Gobernación los Sres. Azcárate y Pablo Iglesias, para quejarse de que el Gobierno no proceda con más energía contra la pasividad de las autoridades gubernativas de Galicia en relación con el movimiento monárquico que los emigrados portugueses realizan.

El Sr. Barroso dió todo género de explicaciones y manifestó que, de acuerdo con el Gobierno portugués, se está preparando el traslado de los emigrados á las provincias del interior, habiendo sido designados para alojarlos Cuenca y Teruel.

El Sr. de Relvas. El encargado de los negocios de Portugal en Madrid, Sr. Relvas, visitó también al Sr. Barroso para tratar de los sucesos que se han desarrollado en la frontera gallega, y también hablaron ayer con dicho señor el general Lique y el general Aznar, ocupándose en el mismo asunto.

DE MI CARTERA

REPUBLICANOS Y MONÁRQUICOS

¿QUÉ OCURRE EN PORTUGAL?

«Curro Vargas» habla con un emigrado portugués. Las «delicias» de una república. En plena anarquía. Atropellos y abusos. Si no hoy, será mañana.

La Prensa de la noche nos comunica en un farrago de telegramas sin orientación la noticia de una tentativa monárquica en Portugal.

¿Coronará el éxito esta nueva tentativa de los monárquicos portugueses para derribar la República? ¿Será otro fracaso? A la hora actual no es posible responder categóricamente á ninguna de esas dos preguntas. Sabemos únicamente que algunos voluntarios monárquicos han invadido el vecino Reino y... que algunos señores de aquí, como Azcárate y Pablo Iglesias, metidos en camisa de once varas, han visitado á Canalejas, pidiéndolo ó poco menos que envíe cincuenta mil soldados españoles, para defender á la República lusitana, fusilando á los monárquicos portugueses, que no están conformes con que rijan los destinos de su Patria los Lorrués, Pablo Iglesias y Soriano del lado allá de la frontera.

Si D. José Canalejas tuviese con estos señores del gero frigio la energía que derracha para combatir, perseguir y encarcelar á escritores católicos, como el director de «La Gaceta del Norte», hubiera dado á entender á D. Gumersindo Azcárate y á Pablo Iglesias que en sus pretensiones había un doble pecado: el de la inoportunidad y el de la ofiosidad más ridícula. Pero el Sr. Canalejas gobierna en colaboración con los enemigos del régimen, y bajo la cañaca de ministro del Rey surge siempre el jacobino platónico que por abulia, por cobardía y por... ecuménicos, no escribe en su programa de ideas ni traduce arropadamente en actos lo que es un ideal de su conciencia.

Hace unas horas, en un café concurridísimo, donde, como en todo Madrid, se comentaban los últimos sucesos ocurridos en Portugal, «Curro Vargas» ha tenido ocasión de hablar con un emigrado portugués, periodista muy conocido en el Reino vecino y persona que tiene motivo para conocer lo que allí ocurre y... lo que puede ocurrir. Sin aparato de entrevistas, charla charlando, el distinguido escritor portugués le ha comunicado á «Curro Vargas» sus impresiones del momento y sus juicios sobre el porvenir en lo que á Portugal se refiere.

«En este instante, señor «Curro Vargas», decía mi interlocutor,—yo no puedo formar un juicio concreto acerca de esta nueva tentativa monárquica. Como usted comprenderá, esas cosas hay que prepararlas con una reserva grandísima, y los verdaderamente iniciados se procura que sean siempre muy pocos. ¡Aun así, no faltan indiserotos que con una palabra lo comprometen todo!... Quiero decirle á usted, pues, que á estas horas acaso hayan entrado en Portugal dos mil monárquicos ó sólo doscientos. Acaso vayan sobre Lisboa en marcha triunfal, é quizá, por precipitación ó falta de algún detalle de organización, se vean obligados á reparar la frontera...»

«¿Fracaso?... Sí; lo sería desde luego; á las cosas hay que llamarlas por su nombre. Pero, créame usted que ese fracaso no representaría el afianzamiento de la República en Portugal ni por eso estarían sus días menos contados...»

«¿Indudablemente! Portugal no quiero esa República, que de República sólo tiene el nombre, puesto que con ella se vive en plena anarquía, en plena dictadura de la chusma, en plena negación de todo derecho y de toda justicia. Yo no he de repetirle á usted, porque se ha dicho y se ha publicado en lotras de molde, los atropellos, los abusos, los verdaderos crímenes perpetrados por el fanatismo rojo en Portugal, á la sombra de un régimen que usurpa el título de República, siendo de hecho una anarquía desenfrenada. Yo puedo, eso sí, asegurarle á usted que en mi país hay hoy la cuarta parte de republicanos que al día siguiente de ser proclamada la República. ¿Por qué? Sonolamente por

que un imperativo de conciencia, de patriotismo y hasta de instinto de conservación, ha hecho desertar de ese campo á los hombres que por encima de sus ideales políticos, sean cuales fueren, ponen un santito ideal: el de la Patria. Las demasías de esa República ha originado una vigorosa reacción en la gran masa neutra, que empiezo por aceptar que no tiene ideales políticos, que no era acaso monárquica y que quizá continúe no siéndolo, pero que no quiere la República y está dispuesta, por egoísmo, si usted quiere, á echarla abajo de un puntapié. En una palabra: la República en Portugal está condenada á muerte, y esa sentencia la ha firmado ya el pueblo portugués, que quiere vivir con honra y no bajo el yugo opresivo de unos dictadores de algarabía...»

«¿...? —Yo no puedo darle á usted un plazo. Usted sabe que en estas cosas casi todo pertenece á lo circunstancial... á lo imprevisto; pero, créame usted!... fracase este nuevo esfuerzo de los monárquicos portugueses, la República caerá, como cae del árbol la fruta madura... Y esa caída ha de determinar un estado social, una perfecta incompatibilidad entre ese régimen vergonzoso y la vida del pueblo portugués, no ya sólo como nación, sino como Estado; es decir, como sociedad jurídicamente organizada, donde por fuerza ha de haber una complejísima urdimbre de intereses y de ideales...»

«¿...? —Sí, señor; quedamos en que... ¿será! No lo dude usted un momento.

«Mi amable interlocutor díjome estas últimas palabras sonriendo y poniéndose del pie, para despedirse.

«Yo estreché su mano y pedí cuartillas...»

CURRO VARGAS

SANTANDER

UN MONUMENTO AL SACRADO CORAZÓN DE JESÚS

FOR TELÉGRAFO

SANTANDER 7. 18.50. A las cuatro de esta tarde se ha celebrado con toda solemnidad la ceremonia de inaugurar el hermoso monumento erigido en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

El monumento elevase en la escalinata que conduce á la residencia de los venerables padres Jesuitas.

Se eleva sobre un pedestal de mármol blanco de Carrara, que tiene siete metros de altura.

En él se asientan cuatro figuras alegóricas representando la Fe, la Caridad, el Celó y el Sacrificio. Entre las cuatro figuras sostiene el mundo, y sobre éste se alza la imagen del Divino Salvador.

La bellísima escultura es obra del gran artista Sr. Castellanos, y en ella el bronce, combinado con el mármol, constituye un acierto verdadero que causa extraordinaria admiración.

La iniciativa de la construcción se debió á la señora doña Dolores Sierra, que la ha costeado por completo, y al reverendo padre Ortiz, que ha sido el celoso director de la hermosa obra.

Todo Santander elogia sin cesar á estas dos personas por su amor á las obras cristianas, su desprendimiento y su grandísima fe. Ambas han hecho, no un monumento en Santander, sino de carácter verdaderamente nacional.

En el acto de la inauguración, el reverendo padre Amarez, pronunció una elocuentísima arenga, alusiva al acto que se celebraba, y felicitándose de que el Sagrado Corazón salga del templo para presentarse en medio de las muchedumbres en la plaza pública.

El excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, revestido de pontifical, ofició en el acto y dió su bendición á la señora doña Dolores Sierra.

La estatua, que estaba cubierta por una gran cortina, apareció espléndida al descosrrerse ésta.

A su aparición, la música dejó oír los acordes de la Marcha Real.

El momento fué, en verdad, superior á toda descripción. Todo el pueblo que presenciaba la ceremonia, lleno de entusiasmo y sin poder contener lágrimas que arrancaba la emoción, prorumpió en atronadores vivas y salvas interminables de aplausos.

Los santanderinos no recuerdan otro momento tan solemne y en que el fervor público se haya manifestado tan intenso y tan unánimemente.

Tanto la señora doña Dolores Sierra como el padre Ortiz, están siendo felicidísimos por todas las clases sociales.

LA CUESTION RELIGIOSA EN MARRUECOS

FOR TELÉGRAFO

PARIS 7. 20. La Prensa reproduce un hermoso artículo lo del senador católico señor conde de Mun, relativo á la cuestión religiosa en Marruecos.

Dice que un solo sacerdote siguió á las tropas francesas en Marruecos, y que fué asesinado en Fez, teniendo que morir los soldados sin los auxilios de la religión.

Precisa que España renuncie al privilegio de ser la exclusiva en poder enviar misioneros, y esto debía tratarse en las negociaciones pendientes, aunque también encierra el asunto un problema relacionado con la Santa Sede.

EL FILÓSOFO, LA VIEJA Y EL ENANO



—¿Huyendo de Portugal? ¿Pero no tenéis ya la república? —Lo que no tenemos es pan. —Ni siquiera libertad, ni paz.

Peregrinos a Lourdes

DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO

BILBAO 7. 18. Esta madrugada, en tren especial, salieron más de 300 peregrinos para Lourdes...

Choque de trenes.

BILBAO 7. 19. Por un descuido del guarda-agujas de turno en la estación de Usaiselo, el tren ascendente de Bilbao a San Sebastián chocó con un tren de mercancías...

Una jira.

BILBAO 7. Organizada por la Juventud socialista, se ha celebrado una jira y un mitin en Sopuerta...

Un obsequio.

BILBAO 7. 20. Esta noche obsequia el cónsul de Dinamarca a la oficialidad del Príncipe y a los guardias marinas con un espléndido banquete en el Club marítimo del Abra.

Marruecos

FOR TELÉGRAFO

Salida de Gouraud. El general Gouraud, al frente de su columna, ha salido para el Norte al encuentro del pretendiente de Fechtain.

IMPRESIONES DEL DÍA

DE LA POLÍTICA

DE LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

Pues, señores, del camino del desierto puede decirse lo que de la vereda que conduce desde la casa del novio desdentado a la casa de la novia desdentada...

Al desierto, a visitar al Sr. Moret, han ido los Sres. Maura y Montero Ríos.

Por cierto que los tres han coincidido en apreciar no sé cuántas cosas.

¡Mal presagio para el Sr. Canalejas la tal coincidencia! Porque de ahí a ponerlo en la puerta de la Presidencia, no va...

También ha ido al supradicho desierto el conde de Romanones... ¡el conde de Romanones! ¡el conde de Romanones!

El cual conde no va sino allí de donde puede sacar algo.

El Sr. Alba... ¡otro que tal!

Vamos, que la casa del Sr. Moret se ve ahora tan concurrida, como sola y abandonada al día siguiente de caer del Poder.

¿Será porque se halla en vísperas de nublarse el día?

Los funcionarios públicos que dimitieron a raíz de la escisión Moret, han retirado sus dimisiones.

La comedia ha resultado demasiado manifiesta.

Dicen que el único que dimitió verdad es el Sr. Rivas.

Lo consignamos en su lugar.

En cambio, Alba ha reconocido la jefatura de Canalejas.

Y es que el Sr. Alba, por ser ministro... desde llevar papelitos a la plaza de Oriente, hasta dar un puntapié a la escalera por cuyos peldaños se encaramó. Este señor no morirá de un empacho de lealtad...

De provincias llueven sobre el ministerio de la Gobernación chaparrones de telegramas.

¿Qué se solicita en ellos?

—La restitución del odioso impuesto de consumos.

¿Necesitan comentarios los tales telegramas? Yo creo que no. ¡Les parece...?

¡Ya está ahí!

El asunto emocionante, solución de periódicos y periodistas y agua-veraneos de políticos, que no hafaldado hace varios años.

Uno, fué la guerra; otro, las manifestaciones católicas; otro, las huelgas de Bilbao; otro, los sucesos de Cullera, etcétera, etcétera.

Este va a correr a cuenta de Portugal, cuyos telegramas llenaban anoche los diarios.

Se convoca en la Gaceta a elecciones de diputados por los distritos que en Madrid dejaron vacantes los Sres. Esquerdo y Pi Arsuaga.

Y se anuncia que los republicanos presentarán un candidato, y los republicanos otro.

¡Y nada más!

—¿Las otras fuerzas?

—A las otras fuerzas todas las elecciones las cogen del mismo modo: sin preparación de ninguna suerte...

Temperatura primavera, la de Madrid. Con su pupila de frío por la noche, y lodo.

Convengamos en que si todas las cosas son inútiles y caras, el verano cae de lleno dentro de sus artículos más calificadas.

R. R.

EL VERANEANO REGIO

FOR TELÉGRAFO

REAL SITIO DE SAN ILDEFONSO 7. 13.30. A las once y media han llegado, en automóvil, acompañados del ministro de Estado, los miembros que componen la Misión Jmarrateca.

A la una han salido de la Casa de Cañonigos, dirigiéndose a pie a Palacio, donde, después de ser recibidos en audiencia extraordinaria, se verificará un banquete en su honor, ofrecido por S. M.

Una compañía del regimiento de Figueras, con bandera y música, les tributó honores a las puertas de la regia residencia. Esta tarde correrán las fuentes de los jardines, permitiéndose el libre acceso del público a los mismos.

Recepción.

REAL SITIO DE SAN ILDEFONSO 7. 17. A la hora indicada fué recibida por Su Majestad, en el salón del Trono, la Misión extraordinaria danesa, cuyo jefe, después de entregar al Monarca las credenciales, le hizo solemne notificación del adelantamiento al Trono del Rey Cristián X.

Asistían al acto, además de SS. MM. y Real familia, el ministro de Estado, todo el alto personal palatino y grandes de España, damas y gentileshombres de servicio.

Terminada la ceremonia, los Monarcas y enviados extraordinarios, seguidos de los demás concurrentes a este se trasladaron al comedor de la planta baja, donde se verificó un almuerzo de gala en honor de la Misión.

Desde los jardines se encaminó a la Casa de Cañonigos, de donde salió, a las cuatro menos veinte, en compañía del marqués de Alhucemas, emprendiendo el regreso a Madrid en automóvil.

Los Reyes irán esta noche al teatro.

Avería en el automóvil regio.

SAN SEBASTIÁN 7. 20. La Reina Doña María Cristina, acompañada de la señorita de Silva, pasó esta tarde por la carretera de la costa.

Cuando se encontraban cerca de Zarauz, reventó un neumático del automóvil que las conducía, regresando a Miarra en el del señor conde de Arzoz, que accidentalmente pasaba por el sitio del percance.

S. M. la Reina llegó a Palacio a las siete y media de la tarde. Se ha jugado un interesante partido de balompié entre los primeros equipos de Bilbao y San Sebastián, ganando éste por 2 goals contra uno.

FRANCIA

LA REFORMA ELECTORAL

FOR TELÉGRAFO

PARÍS 7. 18. La situación de la huelga de marítimos sigue agravándose; más que un conflicto entre patronos y obreros, por las diferencias de siempre, parece un movimiento revolucionario, al menos ha tomado este cariz en los últimos días, por cuya razón el Gobierno se previene y se halla dispuesto a obgar con energía.

FRANCIA

LA REFORMA ELECTORAL

FOR TELÉGRAFO

PARÍS 7. 15. Se concede gran importancia a la reunión que mañana celebrarán los diputados de los cuatro grupos de la izquierda más hostiles a la ley de la representación proporcional. La reunión se verificará en un local distinto de la Cámara, y todos convienen en que se trata de preparar el último golpe al Gobierno que preside M. Poincaré. A la reunión asistirá también M. Clemenceau, enemigo declarado de la reforma.

CASTELLÓN

"Aplech" mariano

FOR TELÉGRAFO

CASTELLÓN 7. 20. Se ha celebrado un aplech mariano organizado por los Luises de Calvario y Onda en este último punto. De los pueblos de Villarreal, Almazora, Burriana, Castellón y otros salieron trenes extraordinarios, llevando millares de congregantes. La llegada a Onda resultó imponente por el inmenso gentío que les esperaba en la estación, tributándoles un grandioso recibimiento. Unidas las Congregaciones entraron en la población con las banderas desplegadas, tocando las músicas de Almazora, Artana, Ribes y Albes y Onda. Oíanse vítores incansables. Directamente marcharon al calvario cercano a la población, en donde se celebró una solemne misa por el arzobispo de Villarreal, bendiciéndole la bandera de la Congregación de Almazora.

Terminado el acto se celebró un grandioso mitin, hablando el organizador reverendo padre Gorritz Simarro, de la Congregación de Burriana, y Carbonell, escopajo; Bellido, de Castellón; Mangano y Marco Miranda, de Valencia.

El concejal jaimista de Villarreal, señor Moreno y otros, siendo muy aplaudidos. El párroco de Villarreal, resumió los discursos.

Entraron en la población triunfalmente con las banderas desplegadas, vitoreándoseles insistentemente.

Por la tarde se celebró, en la parroquia, vísperas, trisagio, sermón por el director de la Congregación de Burriana, que estuvo muy elocuente, dándose la bendición Papal. Había también reserva y procesión grandiosa e imponente.

Concurrieron cerca de 10.000 congregantes, cuatro músicas, 20 banderas y tres imágenes, llevándose al Santísimo Sacramento bajo palio. La población presentaba aspecto extraordinario.

Las calles estaban adornadas y se veían arcos triunfales.

Todas las casas ostentaban colgaduras. El pueblo todo se adhirió al acto, tomando una parte activa en las fiestas de los congregantes marianos.

Exposición de Bellas Artes

Hoy lunes, último día de Exposición, se celebrará en el palacio de Cristal un gran concierto por la Orquesta Sinfónica, de Madrid, bajo la dirección del maestro D. Julio Francés y con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1. Freischutz, abertura.—Weber.
2. Aria de la suite en re.—Bach.
3. Coral de la cantata 140.—Bach.
4. Cjepatra.—Mancinelli.

SEGUNDA PARTE

- 1. En las estepas del Asia Central.—Borodin.
2. Sinfonía incompleta. Allegro moderato. Andante con moto.—Schubert.
3. Leonora, abertura.—Beethoven.

El concierto dará comienzo a las cinco y media de la tarde.

Por la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública se previene a los autores de las obras expuestas en la Exposición nacional de pintura, escultura y arquitectura que procedan a retirárselas dentro de los quince días siguientes al señalado para la clausura de la referida Exposición.

Iglesia de Calatravas

Novena a Nuestra Señora del Carmen. Del 8 al 16, durante la misa de doce, se rezará el santo rosario, y a continuación la novena, rezada.

El día 16 misa de comunión a las ocho, y a las nueve y media misa cantada.

DE TODAS PARTES

FOR TELÉGRAFO

Choque de trenes.

ALBERTVILLE 7. Ha ocurrido un choque de trenes, sin que se tengan detalles de la catástrofe.

El desano.

BUDAPEST 7. El Emperador Francisco José ha retrasado por unos días su viaje a Hirst.

Algunos dicen que la causa del aplazamiento obedeció a que se halla muy fatigado y débil; pero otros aseguran que espera el resultado de un Consejo de ministros que se ha de celebrar en breve, al que se atribuye gran importancia.

El Príncipe de Gales.

ROUEN 7. El Príncipe de Gales, de riguroso incógnito, ha llegado en automóvil, visitando las históricas ruinas de la abadía de Jumieges, la iglesia del Buen Socorro y la Catedral.

En estos dos templos, los órganos, al entrar el Príncipe, tocaron el himno inglés «Good sauve the king», repitiéndolo a la salida.

Incendio de una refinería.

TAMBOW 7. Incendióse anoche una refinería de azúcar, quedando destruido por completo. Se estima que operarios que vivían en el mismo edificio fueron sorprendidos por las llamas mientras dormían, pereciendo carbonizados.

BURDEOS 7. 13.

Se ha concedido el exequatur al cónsul general de la república de Colombia en esta ciudad, M. Víctor Julio Coté.

La huelga se agrava.

PARÍS 7. 18. La situación de la huelga de marítimos sigue agravándose; más que un conflicto entre patronos y obreros, por las diferencias de siempre, parece un movimiento revolucionario, al menos ha tomado este cariz en los últimos días, por cuya razón el Gobierno se previene y se halla dispuesto a obgar con energía.

FRANCIA

LA REFORMA ELECTORAL

FOR TELÉGRAFO

PARÍS 7. 15. Se concede gran importancia a la reunión que mañana celebrarán los diputados de los cuatro grupos de la izquierda más hostiles a la ley de la representación proporcional. La reunión se verificará en un local distinto de la Cámara, y todos convienen en que se trata de preparar el último golpe al Gobierno que preside M. Poincaré. A la reunión asistirá también M. Clemenceau, enemigo declarado de la reforma.

CASTELLÓN

"Aplech" mariano

FOR TELÉGRAFO

CASTELLÓN 7. 20. Se ha celebrado un aplech mariano organizado por los Luises de Calvario y Onda en este último punto. De los pueblos de Villarreal, Almazora, Burriana, Castellón y otros salieron trenes extraordinarios, llevando millares de congregantes. La llegada a Onda resultó imponente por el inmenso gentío que les esperaba en la estación, tributándoles un grandioso recibimiento. Unidas las Congregaciones entraron en la población con las banderas desplegadas, tocando las músicas de Almazora, Artana, Ribes y Albes y Onda. Oíanse vítores incansables. Directamente marcharon al calvario cercano a la población, en donde se celebró una solemne misa por el arzobispo de Villarreal, bendiciéndole la bandera de la Congregación de Almazora.

Terminado el acto se celebró un grandioso mitin, hablando el organizador reverendo padre Gorritz Simarro, de la Congregación de Burriana, y Carbonell, escopajo; Bellido, de Castellón; Mangano y Marco Miranda, de Valencia.

El concejal jaimista de Villarreal, señor Moreno y otros, siendo muy aplaudidos. El párroco de Villarreal, resumió los discursos.

Entraron en la población triunfalmente con las banderas desplegadas, vitoreándoseles insistentemente.

Por la tarde se celebró, en la parroquia, vísperas, trisagio, sermón por el director de la Congregación de Burriana, que estuvo muy elocuente, dándose la bendición Papal. Había también reserva y procesión grandiosa e imponente.

Concurrieron cerca de 10.000 congregantes, cuatro músicas, 20 banderas y tres imágenes, llevándose al Santísimo Sacramento bajo palio. La población presentaba aspecto extraordinario.

Las calles estaban adornadas y se veían arcos triunfales.

Todas las casas ostentaban colgaduras. El pueblo todo se adhirió al acto, tomando una parte activa en las fiestas de los congregantes marianos.

Exposición de Bellas Artes

Hoy lunes, último día de Exposición, se celebrará en el palacio de Cristal un gran concierto por la Orquesta Sinfónica, de Madrid, bajo la dirección del maestro D. Julio Francés y con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1. Freischutz, abertura.—Weber.
2. Aria de la suite en re.—Bach.
3. Coral de la cantata 140.—Bach.
4. Cjepatra.—Mancinelli.

SEGUNDA PARTE

- 1. En las estepas del Asia Central.—Borodin.
2. Sinfonía incompleta. Allegro moderato. Andante con moto.—Schubert.
3. Leonora, abertura.—Beethoven.

El concierto dará comienzo a las cinco y media de la tarde.

Por la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública se previene a los autores de las obras expuestas en la Exposición nacional de pintura, escultura y arquitectura que procedan a retirárselas dentro de los quince días siguientes al señalado para la clausura de la referida Exposición.

Iglesia de Calatravas

Novena a Nuestra Señora del Carmen. Del 8 al 16, durante la misa de doce, se rezará el santo rosario, y a continuación la novena, rezada.

El día 16 misa de comunión a las ocho, y a las nueve y media misa cantada.

ESPAÑA AL DÍA

FOR TELÉGRAFO

La administración de Valencia.

VALENCIA 7. 15. Se han reunido los representantes de las fuerzas vivas de esta capital para tratar sobre el aumento de los presupuestos y del estado en que se halla la contribución.

Acordaron comunicar a los diputados provinciales que no voten los presupuestos presentados sin las debidas modificaciones. Una Comisión de industriales visitó al gobernador para participar estos acuerdos.

Vuelos de Gernier.

SANTANDER 7. 18. Se ha verificado una espléndida fiesta de aviación a la que han asistido más de 30.000 concurrentes, entre ellos los Infantes.

Garnier ha hecho cuatro vuelos magníficos.

Los navarros.

SANTANDER 7. 18.10. Los navarros celebraron la fiesta de San Fermín en la iglesia de los carmelitas con una misa.

Después hubo un gran banquete, acordando constituirse en colonia. Asistieron las autoridades.

Regatas.

VIGO 7. 19. Las regatas nacionales que se han corrido hoy han resultado muy animadas. El resultado es el siguiente: Primer premio, Pinilla, de Valencia, y segundo, Andarriña, de Vigo.

Reperto de libretas.

TORTOSA 7. La Caja rural ha repartido cinco libretas de 25 pesetas a los cinco niños que nacieron el día que el Rey visitó Tortosa.

Asistieron al acto el alcalde, el gobernador militar, varios sacerdotes y representantes de la Prensa.

Conferencia de un periodista.

PALMA DE MALLOCCA 7. 18. El periodista catalán Felipe Dalmaes ha dado una conferencia en la Asociación de la Prensa, desarrollando el tema «La carrera periodística», mostrándose partidario de la creación de escuelas particulares de periodistas, sostenidas por las Asociaciones, con el apoyo del Gobierno, que podría crear como estímulo un Cuerpo de periodistas de los negociados de la Prensa del Congreso y Presidencia del Consejo y para los oficiales censores de los Gobiernos civiles.

El conferenciante fué aplaudido.

—Se ha celebrado una novillada, con un completo lleno.

Los toros, de la ganadería de Buenc, resultaron malísimos, siendo cuatro loqueados, originando protestas en el público.

Limeño y Galillo mostráronse trabajados, pero sus respectivas faenas quedaron deslucidas a causa de las malas condiciones del ganado.

A esperar a la Infanta.

VALENCIA 7. 21.15. El gobernador saldrá mañana, para esperar a la Infanta Isabel, a Sagunto.

Esta saldrá de Teruel en las primeras horas de la mañana, legando a Castellón a la hora del almuerzo.

Allí será recibida por el general Echagüe.

TRIPOLI

FOR TELÉGRAFO

Turquía pide la paz?

CONSTANTINOPLA 7. Según el Itham, los embajadores otomanos telegrafaron al ministro de Negocios Extranjeros, haciendo constar el deseo, por parte de esta potencia, de poner fin a la guerra.

Ocupación de Sidi-Said.

CONSTANTINOPLA 7. Declaran en el ministerio de la Guerra que un regimiento italiano, apoyado por algunas secciones de artilladores, ocupó el 4 Sidi Said, posición estratégica situada a unos cinco kilómetros de Sidi Said; pero tuvo poco después que retirarse, cediendo ante un enérgico contraataque de los turco-árabes y teniendo entre muertos y heridos importantísimas bajas.

No hubo combate.

ROMA 7. 19.40. Quedan oficialmente desmentidas las noticias procedentes de Constantinopla referentes a un supuesto combate habido el 4 del actual en Sidi-Ali.

En realidad, no hubo combate, sino que fuerzas italianas que practicaban un reconocimiento cañonearon a las tropas turco-árabes, obligándolas a retirarse.

Los italianos no sufrieron pérdida alguna.

EXPLOSIÓN DE GAS

CUATRO HOMBRES HERIDOS

Prente a la casa núm. 1 de la calle de la Arganzuela se hallaban anoche, a las nueve, sentados en la acera y tomando el fresco apaciblemente cuatro amigos, llamados Cenón Tello Infante, Remigio Soriano López, Manuel Salvador Fernández y Ramón Fernández Muro.

Los cuatro que vivían en la citada casa, tenían costumbre todas las noches después de cenar, de sacar unas sillas de sus respectivos domicilios y charlar alegremente de los asuntos de más palpante actualidad, predominando casi siempre los comentarios políticos.

Anoche, como de costumbre, a las ocho y media se hallaban reunidos los cuatro, hablando de los incidentes ocurridos en las corridas de toros, ajenos completamente al gran peligro que les amenazaba.

Uno de ellos parece ser que, haciendo un alto en la conversación, preguntó a los amigos si no notaban un olor penetrante, como si hubiera emanaciones de gas en la calle.

Los otros tres no dieron importancia a la indicación del amigo y continuaron charlando, cuando a los pocos momentos notaron una pequeña explosión del terreno, y a continuación una formidable explosión que los lanzó por los aires entre una nube de piedras, cascotes y tierra, cayendo a más de cuatro metros de distancia.

La confusión y alarma que se produjo en toda la calle fué enorme; carreras, voces de auxilio, ayes de dolor, gritos de espanto y de socorro se escuchaban por todos lados, sin que el gran número de personas que se habían reunido en el lugar del siniestro pudiera darse cuenta exacta de lo que había pasado.

Como los cuatro amigos permanecieron en tierra, bañados en sangre y quedándose dolorosamente, varios vecinos improvisaron de cualquier forma unas camillas con escaleras de mano, sillas y mantas, y con todo género de cuidados fueron trasladados a la Casa de Socorro del distrito de la Latina.

Reconocidos por los médicos de guardia, Sres. González Araco y Aldeanuevas, auxi-

liados por el ayudante Sr. Gallego, apreciaron a Remigio Soriano López, la fractura completa de ambos frontales.

Como su estado era gravísimo, se avisó inmediatamente a la iglesia más próxima, reclamando los oficios de un sacerdote para que administrara al herido los últimos auxilios de la religión.

Momentos después se presentaba en dicho Centro benéfico un sacerdote, auxiliando al desgraciado Soriano; entretanto, los médicos continuaron reconociendo y curando a los restantes heridos, apreciándoles las siguientes lesiones:

A Cenón Tello Infante, una herida grave en la cabeza.

A Manuel Salvador Fernández, una contusión en el brazo derecho y lesiones en diferentes partes del cuerpo, siendo su estado de pronóstico reservado, y a Ramón Fernández Muro, una fuerte contusión en la región frontal, también de pronóstico reservado.

Avísase del suceso por teléfono a la Casa de Cañonigos, se presentó en el benéfico Centro el juez de guardia, que ayer lo era el del distrito de Chamberí, procediendo a interrogar a los heridos, los que, después de manifestar al Sr. Martínez Enríquez cuanto nosotros hemos relatado anteriormente, fueron conducidos a sus respectivos domicilios, a excepción de Benigno Soriano, que ingresó en el Hospital General en período agónico.

De la Casa de Socorro de la Latina se trasladó el Juzgado al lugar del suceso, practicando un detenido y minuciosa inspección ocular.

El pavimento presentaba una enorme brecha, como de unos seis metros, y la cafetería del gas había reventado, a cuya causa se debió la explosión.

La fábrica cortó la corriente así que tuvo conocimiento del suceso, y envió una brigada de operarios para que repararan las averías.

El juez suspendió todo trabajo hasta que dictaminaran los ingenieros que él dispuso practicar un reconocimiento técnico.

Las diligencias continuarán practicándose mañana, cuando los ingenieros remitan su informe.

Las vacantes de diputado por Madrid

Del 15 al 20 del actual aparecerá en la Gaceta la declaración de las vacantes y conteras para elegir dos diputados a Cortes por Madrid, en sustitución de los señores Esquerdo y Pi y Arsuaga.

Porque los liberales presentarán un candidato, el Sr. Padrós. Y los republicanos otro. Se indican los nombres de los señores Menéndez Pallares y Castroviejo.

SABADELL

La bandera de un Somatén

EN LA PLAZA DE MADRID

Dominguín, Algabeño II y Rafael Gómez

NOVILLOS DE BUENO

Mucho calor y muy poca entrada. Silencio en las filas de diputados ortodoxos al hacer el paseillo las huestes canelitas.

El jefe del gobierno tauromáquico, nuestro imponderable D. Indalecio, sonrío pensando la entrada que va haber el próximo jueves con los niños Limeño Chico y Gallito III.

Y ahora, ¡al toro!, como los buenos.

Primero.

Cantineru, colorado, bragao, ojo de perdiz, gordo y bien colocado de pitones. Silencio en las filas de diputados ortodoxos al hacer el paseillo las huestes canelitas.

Ricardo Torres, Bombita, el incommensurable Bombita, hace su aparición con el tendido núm. 2, siendo recibido con aplausos y entonando buenas por los amigos que ocupan la localidad próxima a la del diestro.

Cogida de Pepillo.

El rehiletero apodado Pepillo, al echar un capotazo, sale perseguido, tropezando el muchacho con el caballo de un piquero que no le deja pasar, siendo alcanzado por el corroteo, empujando y lanzado a gran altura.

En brazos de los monos pasa el banderillero a la enfermería. Al parecer, debe ir herido, pues la cogida ha sido tremenda, como para cada un torero.

El primer tercio consta de cinco varillas, por dos vueltas y ninguna defunción, y en quites, los tres espadas procuran adornarse, con arrestos de valor y florituras, dando codillo a sus compañeros el Algabeño II, que es el que hace el único quite de peligro que hay en el tercio.

En banderillas, solamente merece citarse a Bicoqui, por lo decidido que está al banderillar, ya que no está toro lo lucido que el quites y nosotros desearíamos.

Dominguín da sólo cuatro pasas, sin pretensiones de poner cátedra de torero, pues ni al chico le ha llamado Dios por este camino ni él pretende oscurecer las glorias de Cayetano Sanz, de Guerrita, de Fuentes y de Bombita, y no digo Gallito para que se fastidien *Kuro Kastánuelas* y Parrita el corrector de *El Mundo*.

Pero el muchacho, llegado la hora de la verdad, arca bien alante, todo derecho, al dar una corta en todo lo alto, que echas patas arriba a Cantineru. ¡Aquí somos gente! (Ovación y vuelta al ruedo... que es lo que más agradecen los del sol, para ver si así les da á todos la sombra.

Segundo.

Continúan las palmas al de los Madriles cuando hace su aparición en el redondel el rehiletero, como se llama el segundo bicho de la corrida, y viene pelo colorado, sardo, bragao, tiene la *jurá* de ancianidad y no prematura y gasta como armas defensivas dos respetables *velas*, admirablemente colocadas.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

Algabeño II tora al natural, con salsa de torero... á la viagerata, dando un buen lance, y los restantes con buena voluntad.

Con la lidia al revés, que diría el cofrade Camanito, transcurre todo el primer tercio, en el que el rehiletero se muestra poderoso y reservonete, y echó la cara por los suenos, como buscando una *aguja* del cañoncito.

dirige en busca de *Alcotano*, al que comienza á torrear cerca y valiente para igualar al de Bueno y largar una corta tendida, para cada un torero.

Con un estocazo un poco adelantado, otro poco atravesado y otro poco perpendicular.

¡Un poco de todo!

¡Sigue la faena el señor Andrés con escasa decisión, resultando la faena sosota y aburrida.

¡Para esto ha brindado usted, mi amigo?

Otro mandoble caído, y llega el primer recado presidencial, por haber transcurrido el tiempo reglamentario.

Un intento de descabello, y dobla el mansurrón para ser despenado por el puntillero.

Palmas á Andrésillo y un regalo de Ricardo Torres, Bombita, consistente en un caballo afiler de corbata, el mismo que usaba Ricardo.

Otra vez el pueblo soberano vuelve á ovacionar á Bombita.

¡Bombita!

Mesonero de remoquete, negro y bien colocado de piás.

Dominguín intenta dar un cambio de rodillas, no consiguiéndolo porque el de los pitones no admite el desafío.

Luego Algabeño II tora lo mejorcito que el muchacho puede, y sabe y le permiten sus afiltes varoniles.

Dos vueltas admite el de D. José Bueno, y en vista de que no quiere más, se le condena á la afrentosa pena del tuesten por manso y por *esaborio*.

Avehino Blanco mete un par malo... y cómo no, amigo?... de las del pim, pam, pum.

Cerrajillas coloca sólo un palito en los bajos, y repiten ambos rehileteros con dos enteros regulares.

Algabeño II ejecuta una brega tranquila y reposada, apoderándose del bicho mansurrón con varios pasas altos ayudados, de pecho, y uno en redondo bastante buenos todos ellos, siendo aplaudido por la concurrencia.

Largo entra desde cerca y derecho y sacude un buen volapié que hace cisco á Mesonero (Ovación y vuelta al ruedo).

¡Muy bien, D. Pedro!

Valentín, negro, buen mozo y afilado de piás.

Rafaelito Gómez da tres verónicas buenas y se echa el capote á la espalda para torrearlo frente por detrás; pero al dar esta forma el primer lance es empujando por el muslo izquierdo y lanzado á gran altura, cayendo en la misma cara del novillo y acudiendo muy bien al alivio Dominguín.

Rafael Gómez, que al parecer ha resultado ileso, coge el capote de Algabeño II y da dos lances por bajo y un recorte que se aplaude.

Mansurroneando toma el sexto novillo de la tarde y suerto manso de la novillada cuando va en su más bajas caballerías que la mentar que la defunción de un peno insignificante.

Comará, el banderillero y primo del gran D. Rafael González, Machaquito, sale por delante y coloca un par superior al cuarto. (Palmas).

¡Cómo se conoce quiénes somos, amigo Ricardo!

Repite con otro un poco desigual, pero llegando bien á la cara del bicho. Maera, en un turno, deja un par regular.

Al final.

Rafael Gómez no se anda con tonterías, y con muy pocos pasas, en los que sufre dos tremendas coladas, se arranca á matar y pincha hondo en no muy buena parte.

El toro dobla á los pocos momentos y se termina esta *solerne* novillada.

¡Vaya por Dios!

Y hasta el jueves, señores, amigos y correligionarios, que tenemos seis buenos mozos de D. Esteban Hernández para Limeño Chico y Gallito III.

¡Y usted que lo vea!

DON SILVERIO

PARTE FACULTATIVO

Durante la lidia del primer toro ha ingresado en esta enfermería el diestro José Rodríguez Pepillo, con una contusión en la cara inferior del pene, de cuatro centímetros de extensión, lesión que le impide continuar la lidia.—Doctor Viguera.

EN VISTA ALEGRE

Se lidian seis toros de Salsas, por Fermín Muñoz, Corchaño, y José Morales, Ostioncito.

Primero.

Botador; sardo, castaño, bragao. De salida le recoge Corchaño, lanceándolo con arte y terminando con una larga cambiada. (Aplausos).

Ostioncito tora por verónicas, hecho un verdadero lio. ¡Esos brazos!

Como no quiere nada con los del castoreo, es condenado á fuego, lo que se encarga de hacer Bonifa y Chico del Matadero, por cierto muy mal.

Ostioncito pasa algo distanciado, pero sin perder la cara, y entrando como los buenos deja media muy aceptable, cayendo al suelo del encontronazo. (Ovación).

Quinto.

Por Botinero atiende; castaño, ojinegro. Corchaño tora de capa, pasando de verdad y estrinando los brazos más de verdad aún. (Ovación).

Toma cuatro varas para cero defunciones. Alvarito deja un ramillete de palos de los cortos. (Aplausos).

Sigue Mejías con un par de las largas, llegando á la misma cara del toro, y colocándolo tan superiormente, que el chico escucha la ovación más grande de la tarde. Muy bien.

Cierra el tercio Ahijao con un malo. Corchaño brinda á los de la solana y sale á entenderse con Botinero.

Hace una faena de valiente y muy currita de lo que *quema*, sobresaliendo un magnífico pase de pecho.

Después todo lo tira por tierra al entrar á matar, pues echándose fuera deja una entera en el bolsillo de los pantalones que da en tierra con su enemigo. (Silencio).

Sexto.

Pintor, castaño, aldinegro. En cuanto sale y el público se perca de sus dimensiones pide que sea retirado.

Como no quedaba ningún sobero, el presidente se hace el suceso.

Un capitalista se lanza al ruedo, de donde es retirado á la fuerza b*ta.

Los maestros se lucen torcando, pero nadie se entera. (Sigue el escándalo).

Echándose los caballos encima toma las varas de reglamento.

En el segundo tercio, nada digno de mención. Y vamos al último.

Ostioncito muletea á Pintor entre la rechifa general del auditorio, que sigue pidiendo que se devuelva al corral.

Cuando junta entera con coraje, agarrando una entera y tendida.

Otro capitalista al ruedo, repitiéndose la escena anterior.

Dos intentos de descabello, un desarme, y al tercero acierta. (Silencio).

Resumen: el par de Ignacio Sánchez Mejías.

ER ZENO MANUE

En provincias

EN PAMPLONA

La primera de feria. PAMPLONA 7. 1910. Se ha verificado la primera corrida de feria con ganado de Gañero, resultando malo, excepto el primero y sexto.

Pastor, bien en su primero, y regular en su segundo.

Bienvenida, mal en su primero, oyendo dos avisos, y regular en el otro.

Se le abrió una herida no bien cicatrizada, tendiéndole que sustituir Pastor, que estuvo bien.

La faena de Punteret ha resultado superior, mereciendo una greja.

En general, la corrida ha resultado sosa.

EN BARCELONA

Fuertes, Navarro y Guerra. BARCELONA 7. 1930. Los Concha-Sierra lidiados hoy, han resultado buenos á la cara del bicho.

Fuertes, bien en su primero, y superior en su segundo.

Navarro, bien en el segundo y quinto toros. Este último fué muerto de un puñazo.

EN SEVILLA

Vázquez, herido. SEVILLA 7. 1935. Los novillos de Pérez de la Concha han resultado grandes y mansísimos, habiendo sido necesario foguigar á dos de ellos.

Vázquez, pasando de muleta al primer toro, pisó una banderilla que se cayó del mismo, trasapándose la planta del pie derecho.

Corcito, mal. Recibió un aviso. Tuvo que matar cuatro bichos, por el perance de Vázquez.

Bombita IV, mal en el tercero. Recibió un aviso.

A la muerte del segundo, un peón clavó á éste en los ijares una puntilla que llevaba oculta debajo del capote.

La presidencia ordenó que se le detuviera una vez terminada la corrida. Los guardias municipales, excediéndose, pretendieron detenerle durante la lidia del tercer toro, pero las espadas se negaron, ordenando á los peones se retiraran del redondel.

En vista de lo que ocurría, la presidencia dispuso que la detención no se llevara á efecto.

EN VALLADOLID

Cogida del Aragonés. VALLADOLID 7. 1940. El ganado de Coquillos, lidiado hoy, ha resultado regular.

Montes II, superior, mereciendo una oreja. Formalito, bien.

Aragón, superior, siendo ovacionado por su valiente faena.

Al entrar á matar el sexto toro fué cogido aparatosamente, resultando con una herida de gran extensión en el pecho y la fractura de dos costillas, estando interesados la pierna y el pulmón.

Está gravísimo.

Montes tuvo que matar el sexto toro. El público se ha retirado de la Plaza muy emocionado.

EN CASTELLÓN

Gabardito, Cortijano y Vernia. CASTELLÓN 7. 1940. Los toros de Lozano, buenos.

Gabardito, bien en su primero y en el segundo, regular.

Cortijano, regular y superior.

Vernia fué el héroe de la corrida, torcando toda la tarde y colosal con la muleta, saliendo á estocada por toro, sin puntilla, ganándose dos orejas.

Fué sacado en hombros de la Plaza.

EN VALENCIA

VALENCIA 7. 18. Los toros de Flores han resultado malos, habiendo sido necesario foguigar el sexto.

Pacorro é Hipólito, que debutaban, han estado desgraciadísimos. Pacorro oyó tres avisos.

Al ser lidiado el quinto toro, un niño de siete años saltó al ruedo, siendo al momento detenido.

EN BILBAO

BILBAO 7. 19. En la Plaza de Vista Alegre se ha verificado la corrida de toros.

La entrada, completamente llena.

Corriose ganado de Miura, tres de los cuales resultaron muy buenos; otro fué foguigado. Entre todos mataron 12 caballos.

Celita, bien; afortunado con el estoque en el primero, del que cortó la oreja; en el segundo, desgraciado.

Torquito, inteligentísimo y valiente; con el estoque no pasó de regular.

Lecumberri, el colmo de la valentía. Brindó uno de los toros á los oficiales dinamarqueses, que asistían á la corrida. Recibió un buen regalo.

En general, la corrida aburrida por la longitud de las faenas.

EN MURCIA

MURCIA 7. Celebróse una novillada con buena entrada. Los espadas, Villa III, bien, y Serranito, regular.

El ganado, difícil. Caballos, dos.

Se ha comentado mucho entre los políticos la conferencia que han celebrado los señores Moret y Montero Ríos, para tratar de la situación política y del proyecto de ley de mancomunidades, diciendo que la monarquía se acrisolaba, que tanto el Sr. Moret como el señor Montero y el Sr. Maura concurrirán dentro de dos meses en la acción que hayan de realizar en cuanto á este proyecto afecta.

En la Infantería, Caballería é Intendencia, en la convocatoria de 1913 ingresarán con catorce años, y en la de 1914, con quince.

Después de estos años queda en vigor lo que respecta á la edad para el ingreso ordena el nuevo reglamento.

Viaje del ministro. El general Luque salió ayer mañana, en automóvil, para la finca que el Sr. Canalejas posee en Otero, pasando unas horas con el presidente del Consejo y regresando á Madrid poco antes de mediodía.

El Centro Callego de esta corte, para festejar los éxitos del genial violinista orensano José R. Ontunuro, ha organizado un banquete en su honor, que se celebrará el próximo miércoles.

Las tarjetas pueden recogerse en la secretaría de aquel Centro.

El mejor TÓNICO VINO PINED. Círculo Matritense. La comida que socios y alumnos del Círculo han de celebrar en honor del presidente, D. Ramón Servet, tendrá lugar hoy lunes 8, á las siete y media de su tarde, en el Campo del Recreo (Bombilla).

Son numerosas las adhesiones y todo promete que la cordial fiesta se verá muy animada.

BANCO HISPANO-ROMANO. Esta entidad bancaria y de comercio, domiciliada en la Carrera de San Jerónimo, 5, 7 y 9, ofrece sus servicios y facilita cuantos detalles se la pidan relacionados con las operaciones que practica, entre las cuales opera con especial interés la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Desde el 1.º de Julio del corriente año pagará á sus señores accionistas el dividendo de 5 por 100 del capital importe de las acciones suscritas, y desde el 15 del mismo mes, procederá al pago de los títulos provisionales por las acciones definitivas.

«La Hormiga de Oro». Tenemos á la vista el número de esta antigua y acreditada Ilustración, correspondiente al sábado último, nutrido de textos variados, ameno y útil, y con hermosos grabados sobre asuntos tales como: ceremonia religiosa; concurso de música y asamblea de ferroviarios (Madrid); concurso hípico, en honor de Maragall, exposición de labores, educación física, y bendición de una bandera en San Andrés de Palomar (Barcelona); fiesta helénica en Castellón y Barcelona; bendición de chalets (Villanueva); reparto de premios, fiesta patriótica (Valladolid); fiesta del pez (Torelló); notas curiosas de Rabat, Melilla, Ishafen y Muluya; lápida conmemorativa (Cádiz); fiesta religiosa (Barco de Valdeorras y Selva del Campo); la Infanta María Teresa en Segovia; los tradicionalistas (Alicia); homenaje á un pintor (Zozo); de aviación (San Ildefonso); situación obrera (Elche); circuito automovilístico (Dieppe); ocupación de una isla (Rodas); y juegos olímpicos (Praga), de manera que resulta de un conjunto agradable é interesante.

GUISANTES TREVIANO. MEJORES QUE FRESCOS. PREPARADOS SIN COLOR ARTIFICIAL. El laureado escritor D. José Portal y Frajeas, miembro de la junta directiva de la recién fundada Juventud Antoniana de Santiago, obtuvo el primer *accesit* en un Certamen recientemente celebrado en Teruel, al que se presentaron cerca de doscientos trabajos. El del Sr. Portal es una breve disertación sobre la *Impugnación religiosa-social de las Juventudes Antonianas*, cuya publicación sería oportunísima ahora, que tanto se propaga la nueva institución, fundada para bien de la juventud de ambos sexos por los celosos Misioneros Franciscanos.

El actor cómico Emilio Carreras continúa mejorando de la indisposición que sufrió hace días en la escena del Gran Teatro.

Según ha manifestado el Sr. Carreras, se propone descansar ahora una temporada y luego marchar á Montevideo, pues se halla ya en tratos con una empresa de aquel país para trabajar allí.

Se ha reunido el Jurado designado por el Círculo de Bellas Artes para examinar *los* obreros orquestales y adjudicar los premios del Concurso.

Las obras presentadas son 39, y de ellas han obtenido premio *Las hilanderías*, de don Rogelio Villar; *Danza gitana*, de D. Francisco Alonso López; *Primera sinfonía*, de D. Francisco Calés Pina; *Gándara*, de la señorita María Rodrigo; *Baile de muñecas*, de D. Abelardo Bretón; y *Héro y Leandro*, de D. Abelardo de la Viña.

«GACETA» SUMARIO DEL DÍA 7. Ministerio de la Guerra. Reales órdenes disponiendo se desvincular á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

—Otra anulación, por haber sufrido extravío, los documentos que se indican en la relación que se publica.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Real orden disponiendo se proceda á la clausura de la Exposición nacional de Pintura, Escultura y Arquitectura, el día 8 del actual.

Ministerio de Fomento. Real orden autorizando al director general de Obras públicas para que proceda al anuncio de nuevo concurso para la construcción de puentes sobre los ríos Bembézar y Guadalara, en la carretera de Córdoba á Palma del Río, provincia de Córdoba.

Información política

Ayer tarde salió para Lourizan, donde se propone pasar las vacaciones de verano, el presidente del Senado, D. Eugenio Montero Ríos.

PROVISIÓN DE ESCUELAS. El Sr. Alba ha manifestado que muy en breve, y por concurso, quedarán provistas todas las escuelas vacantes de España.

UNA CONFERENCIA. Se ha comentado mucho entre los políticos la conferencia que han celebrado los señores Moret y Montero Ríos, para tratar de la situación política y del proyecto de ley de mancomunidades, diciendo que la monarquía se acrisolaba, que tanto el Sr. Moret como el señor Montero y el Sr. Maura concurrirán dentro de dos meses en la acción que hayan de realizar en cuanto á este proyecto afecta.

ARGENTINA. LOS RESTOS DE UN NOMBRE ILUSTRE. POR TELÉGRAFO. BUENOS AIRES 6. Ha llegado el vapor *Cabo Finisterre*, trayendo á bordo el cadáver de D. José Paz para ser enterrado aquí.

Los restos mortales fueron recibidos con grandes honores, celebrándose después solemnes oficios fúnebres en la Catedral, á los cuales asistió lo más importante de la sociedad bonaerense.

Seguidamente se formó el cortejo mortuario con dirección al cementerio.

Precedían varios coches cargados de coronas y siete grandes cruces, yendo detrás las personalidades, periodistas, estudiantes, representaciones de gran número de Corporaciones é inmenso público.

Las tropas rindieron al cadáver honores. En el cementerio se leyeron varios discursos, siendo notable el pronunciado por el ministro de Marina en nombre del Gobierno.

En el muelle les esperaban los generales Allan y Ayo y toda la oficialidad de la guarnición del Ayuntamiento, y las demás Corporaciones y enorme gentío previamente convocado por la patriótica alocución del alcalde.

Al atracar el buque, los soldados fueron muy aclamados.

Los soldados presentan inmejorable aspecto. Desfilaron por las principales calles, que aparecían engalanadas.

Hubo una gran manifestación de simpatía al pasar frente al Casino Militar, en donde estaban congregados los socios del elemento civil, que ovacionaron á los expedicionarios.

El Ayuntamiento repartió dinero á las clases y soldados, esperando que regresen los batallones del Serrallo para obsequiar á la oficialidad con un gran banquete.

El Emperador ha recibido en el yate *Hohenzollern*

Religiosas FABRICA Y ALMACENES DE BRONCE

Santos y cultos de hoy. Santa Isabel, Reina de Portugal; San Eusebio III, papa...

PRIMERA CASA EN ESPAÑA ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA EL CULTO DIVINO. Candeleros, candelabros, lámparas, luminarias...

Hijos de M. de Igarua. ANTIGUO DEPÓSITO DE SAN JUAN DE ALCARAZ. FÁBRICA MADRID ALMACENES

En San Martín ídem, don Melodio Quintanar. En Santa Bárbara ídem, el padre Cofre de Jesús. En San Pascual ídem, don Mariano Benedito...

EL CLAVILEÑO. GASOLENO PARA AUTOMOVILES. Esta esencia especial para automóviles, sin que ninguna otra la supere...

BOLSA DEL TRABAJO

DEL CENTRO POPULAR CATALUÑO DE LA INMACULADA (Atocha, 18). MADRID. Solicitan trabajo.

¡Señores Anunciantes!

SEÑORES ANUNCIANTES! PEDID TARIFAS GRATIS EN LA AGENCIA DE JOSÉ DOMÍNGUEZ. Plaza Norte, 8, 9º de la.

Balnearios Termas Matheu Y SAN FERMÍN

ALHAMA DE ARAGÓN Su nuevo propietario, Ramón Pallarés y Prats, pone en conocimiento de los señores Doctores y del público en general...

CASA DE JESÚS.-BOLSA, 10, 1.º No hay quien venda muebles y camas, más barato que esta casa.

LOTERIA NÚM. 14 Antigua de Santa Domingo. Su nuevo administrador, José Manzanera remite a provincias y extranjero billetes de todos los sorteos.

COMPRO perlas, oro, plata, platino, piedras finas, encajes, abanicos; pago bien; voy y creo. Fuencarral, 29, frente a Infantas.

ANUNCIOS MONTERA, 19, pral.

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes líneas Postales Italianas, ITALIA y la LIGURE BRASILIANA

Próximás salidas (salvo cancelación ó variación) PARA SANTOS Y BUENOS AIRES 5 de Julio el magnífico paquete «RAVENNA».

Estos paquetes no invierten en la travesía mas que de 12 á 14 días. Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje.

Gran Relojería de París

FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTASTICO ¡GRAN NOVEDAD!

Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj. En caja níquel con buena máquina garantizada, caja ídem, máquina extra, áncora, rubies...

Kiosco de EL DEBATE OBRAS DE VENTA EN ESTE KIOSCO

LA CAMPAÑA DEL RIF EN 1909 Nueva edición

Se ha puesto á la venta la segunda edición de La campaña del Rif en 1909. (Juicio de un testigo), compuesta sobre apuntes tomados en el teatro de la guerra...

PRECIO, 3 PESETAS LAS GRANDES INSTITUCIONES DEL CATOLICISMO

Órdenes monásticas INSTITUTOS MISIONEROS Por Don Severino Aznar.—Precio, 3 pesetas.

LA REVELACION SU NECESIDAD, SUS CRITERIOS Conferencia pronunciada en la parroquia de San Ginés de Madrid, durante la Cuaresma del año 1912, por FR. MELCHOR DE BENISA, Capuchino.

Se admiten suscripciones para EL DEBATE en este kiosco.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL KIOSCO DE EL DEBATE

- El Correo Español. Madrid. El Siglo Futuro. Madrid. El Universo. Madrid. La Lectura Dominical. Madrid. El Iris de Paz. Madrid. La Ilustración del Clero. Madrid. El Fuzil. Madrid. Religión y Patria. Madrid. La Gaceta del Norte. Bilbao. El Diario Montañés. Santander. El Correo de Zamora. Zamora. El Diario de la Rioja. Logroño. El Noticiero de Vigo. Vigo. El Carbayón. Oviado. El Salmantino. Salamanca. Valladolid. Valladolid. Valladolid. Coruña. El Requeté. Coruña. El Castellano. Burgos. El Pensamiento Navarro. Pamplona. El Correo de Guipúzcoa. San Sebastián. El Pueblo Manchego. Ciudad Real. El Correo de Andalucía. Sevilla. La Voz de Valencia. Valencia. El Diario de Valencia. Valencia. La Defensa. Málaga. Diario de Barcelona. Barcelona. La Independencia. Almería. El Correo de Cádiz. Cádiz. El Noticiero. Zaragoza. El Noticiero Extremeño. Badajoz. Gaceta del Sur. Granada. Diario de León. León. Heraldo Alavés. Vitoria. El Defensor de Córdoba. Córdoba. Diario de Galicia. Santiago. Diario de Cáceres. Cáceres. Diario de Avila. Avila. La Región. Orense. La Gaceta de Alava. Vitoria. El Principado. Gijón. La Voz de la Tradición. Barcelona. La Gaceta de Cataluña. Barcelona. El Castellano. Toledo. El Radical. Marchena. Tierra Hidalga. Burgos. El Pueblo Católico. Jaén. La Hormiga de Oro. Barcelona. La Bandera Regional. Barcelona. El Cruzado de Castilla. Palencia. Galicia Nueva. Coruña. Tierra Extremeña. Brozas (Cács.)

Con 30 por 100 de economía vendemos bonitos objetos en plata y en oro para regalos.

Para 1.º comunión medallas y cruces. Regalos para bautizo desde 5 ptas.

JOYERÍA Y RELOJERÍA LOPEZ HERMANOS 13, MONTERA, 13

SE COMPRA ORO, PLATA Y PLATINO

Omnibus á las estaciones

Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía 6 vieneses, tres pesetas.

AVISO Interesa á los que viajan no confundir el despacho que tiene en el billete con el que está en la calle de Alcalá, núm. 18, Sr. G. Rousa, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventajas en el servicio.

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

VELAS DE CERA PARA EL CULTO CHOCOLATES QUINTÍN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Almacén de tejidos

Sevilla, 16 Popelines estampados de Aleasia y Sui za. Géneros blancos. Medias muselina y maila, marca Victoria. Lanería, bordados, puntillas. Panamá, Driles y piques para trajes de playa

Agencia de publicidad STORR

EMILIO COLOMINA La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas, aniversarios.

ESPECTACULOS

PARA HOY COMICO.—A las 10 y 9¼.—La viva de genio (2 actos, dobio). BENAVENTE.—De 6 á 12 y 1¼.—Sección continua de cineatografía.—Todos los días estrenos.

LO RAT-PENAT (Valencia, 3).—Todos los días sección continua de cineatografía, de 6 1/2 á 8 1/2 y de 9 1/2 á 12.—Los domingos y días festivos, secciones desde las 8 de la tarde. (En las 6 1/2, regalo de juguetes á todos los niños.

CINE A X (Glorieta de Bilbao).—Salón de verano.—De 6 á 12, gran sección continua de cineatografía. Exito de El loco y estreno de la gran película «El castro contra Nak-Pikerton».—Todos los días estrenos.—Excelente temperatura.

EL PARAISO.—Delicioso parque de recreos, restaurant, variedades, notable artista, cineatografía, patines, lavaténis, cable aéreo, banda musical, etc. (En las 8 y 9 1/2, concierto por la banda del Hospital).—Pim, pim, americano.—Ambigü.—Baile en los intermedios.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—(Entrada por la Puerta de Hernán). A las nueve y media todas las noches. Tráese concertos por la Banda Municipal y Orquesta Sinfónica.—Variedades.—Cineatografía y otras diversiones.

CINEMA IMPERIO.—(Atocha, 11).—Sección continua de cineatografía al aire libre, de 8 á 12 y 12 de la noche.—Proyecciones gigantescas agrandando las figuras tres veces su tamaño natural. Estrenos de películas de películas sensacionales.—Concierto por la Banda del Batallón de Cazadores de Madrid.

Folleín de EL DEBATE (67)

Nicolás Nickleby

por CARLOS DICKENS

—No sé qué pensar, hija mía—contestó la madre—no lo sé. Nicolás es tan arrebatado y tu tío tiene tanta calma, que no puedo entender más que á él. En cuanto á Nicolás, no le entiendo una palabra; pero no importa; no hablemos más de ello. Nos iremos á Bicetre, á la casa de refugio de los indigentes, al hospital de la Magdalena. Vámonos, vámonos; cuanto antes será mejor.

—dijo Nicolás con ternura.—no ha sido permanecer con vosotros, y creo que tú no habrás supuesto en mí tan indigno pensamiento. Es posible que todo esto me decida á abandonar á Londres algunas horas antes de lo que había pensado. Pero ¿qué importa? Por estar separados no nos olvidaremos uno de otro; y un día vendrá, Catalina—añadió al oído de su hermana,—día feliz en que nos juntaremos para no separarnos nunca. Déjame, déjame, que no quiero enternecerme yo como una hembra mientras él me está mirando.

—Ni yo tampoco lo quiero—contestó con viveza Catalina;—pero no nos abandonen. ¡Oh! Acuérdate de los días felices que pasamos juntos antes de que nos abatiera tanto la desgracia; recuerda nuestro bienestar de entonces y las pruebas de hoy, el aislamiento en que quedaremos, sin ningún protector que nos defienda y escude contra las audacias y ultrajes del mundo, en que no hay más que dolor para los pobres. No, no es posible, hermano mío, que nos dejes aquí solas, huérfanas de todo cariño.

—Después sentía algún consuelo, y el pobre Nicolás cobraba ánimo, para desanimarse otra vez en la tristeza, como si sus pensamientos versátiles ofrecieran alternativamente á su espíritu la luz y las tinieblas. En estas alternativas de temor y esperanza que nadie ha dejado de experimentar en sus pruebas diarias, el desgraciado joven entró en su habitación, donde, no sintiéndose ya sostenido por la excitación febril que le había sostenido hasta entonces, y al contrario, abrumado por el sentimiento de todos sus pesares, se dejó caer en su humilde lecho, y volviéndose hacia la pared, dió libre curso á las emociones que por espacio de tanto tiempo tuviera comprimidas.

—De todo lo que queráis—repuso Nicolás afectando buen humor. —Pues, señor—añadió Smike,—veo que sois desgraciado y que os habéis creado dificultades y embarazos mayores trayéndome y conservándome á vuestro lado. Yo debía haberlo previsto y dejaros pasar sin deteneros, allá cuando nos encontramos en el camino. Y á fe que lo hubiera hecho á saber lo que se ahora. Vos... no sois rico, Nickleby; lejos de eso, no tenéis lo necesario para vuestras... y yo... yo no debo permanecer aquí.

—La Mantallini viene á encontrarse en una situación difícil, por lo que Catalina pierde su humilde colocación. Las emociones por que había pasado, Catalina Nickleby la pusieron en la imposibilidad, por espacio de tres días, de continuar sus labores en casa de la Mantallini. Cuando se restableció, fué á la hora de costumbre, con paso aún inseguro, al templo de la moda, de que era gran sacerdotisa la célebre Mantallini. La mala voluntad de miss Knag en este intervalo no había perdido nada de su violencia. Sus adeptas continuaron esquivándose á toda relación con Catalina, y cuando la regenta llegó algunos minutos después, ni se tomó la molestia de disminuir su descontento.

(Se continuará.)